

のど 群像

55

の目線でチェック。多 スロープ上での駐輪い。もうじき北陸新いす利用者にも満喫し
目的トイレが用意され など改善すべき点はあるが、幹線が開業し、大勢の てもらうのが大きな願
ているのに、そこにた るが、ひと昔前に比べ 観光客がやってくる。 いた。
どり着くまでの道が整 て七尾のまちのバリア 「海があつて静かで、 写真や観光情報も豊
備されていない場所も フリー化は格段に進 食へ物もおいしい」魅 富な冊子は、障害者の
発見した。 み、「人も親切で温か 力あふれる七尾を、車 ためのガイドブックと

バリアフリー
冊子で指摘

桶屋善一さん(60) 七尾市

車いす目線で取材

車いす利用者が七尾 始めた。
を訪れたとき、快適に 特注の器具で車いす
旅を楽しめるだろうか にカメラを固定し、施
。七尾市の障害者支 設から路線バスに乗っ
援施設「青山彩光苑」 て市街地へ。七尾駅構
に入所する桶屋善一さ 内や周辺、駅前の複合
ん(60)は、電動車いす 施設、小丸山城址公園
にデジタルカメラを装 などを回し、介護
着し、JR七尾駅周辺 タクシーやバスへの乗
などを活発に取材。道 車、トイレの使い勝
路や施設のバリアフリ 手、道路状況などを体
ー化を市内観光の視点 験しながら調べた。
で冊子にまとめた。 道路のちよつとした
生後間もなくの脳性 崩れなど、健常者には
まひによる手足の障害 ささやかな段差に思える
で、電動車いすに乗る 危険箇所も桶屋さんは
桶屋さん。七尾駅と羽 見逃さず、「少しバラ
昨駅の階段に昇降機が ンスを崩せば事故に遭
設置されたことをきつ いかねない」と指摘す
かけに、街中のバリア する。
フリーに関心を高め、 道幅やエレベーター
五年ほど前から取材を の操作ボタンも利用者



デジカメを装着した車いすで市内を取
材している桶屋善一さん＝七尾市で

もいえる内容で、取材
した施設や駅、福祉開
係者に配布予定。「だ
れに対しても優しい七
尾になってほしい」と
活用を期待している。
今後は暖かくなってか
ら、市内の観光地であ
る能登食祭市場の周辺
や一本杉通りを取材す
る予定で、金沢駅から
富山駅までの新幹線乗
車、東京までの往復に
も意欲を見せている。

(鈴村隆一)